
Protokoll  

der Delegiertenversammlung DJK VfL Billerbeck 1912 e.V.  

am Donnerstag, 16.09.2021 in der Stadtaula. 

Beginn: 19:14 Uhr 

Ende:  20:39 Uhr 

 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung  

Der Präsident, Georg Schimmelpfennig, eröffnet die Delegiertenversammlung mit Grußworten an 

die anwesenden Mitglieder, Gäste und die Vertreter der Presse. Insbesondere begrüßt er Frau 

Bürgermeisterin Marion Dirks, unseren geistlichen Beirat Propst Hans-Bernd Serries, den 

Ehrenvorsitzenden Bernd Heuermann und die anwesenden Ehrenmitglieder sowie alle 

eingeladenen Delegierten und Jubilare.   

 

Top 2 Prävention sexualisierter Gewalt im Sport 

Julian Grenz, Referent des Landessportbundes NRW, hält einen Kurzvortrag über das Thema 

„Prävention sexualisierter Gewalt im Sport“ und übergibt dem Präsidium eine Urkunde für das 

Engagement in diesem Themenfeld. 

Anschließend stellt Wencke Helfmann-Klotz, Gleichstellungsbeauftragte des DJK-VfL Billerbeck 

und auch Ansprechperson für Kinder- und Jugendschutz, die Vorhaben in diesem Bereich sowie 

das Schutzkonzept vor. 

 

Top 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Es wird festgestellt, dass die Versammlung form- und fristgerecht einberufen wurde und 

beschlussfähig ist. Es sind 52 Delegierte anwesend. 

 

 
Top 4 Genehmigung Protokoll Delegiertenversammlung 2020 

Es wird festgestellt, dass das Protokoll der letztjährigen Delegiertenversammlung den Delegierten 

mit Einladung zur diesjährigen Delegiertenversammlung zugegangen ist.  

Das Protokoll der letzten Delegiertenversammlung wird einstimmig genehmigt.  

 

 



Top 5 Geschäftsbericht 

Geschäftsführerin Katharina Ahlers gibt in dem Geschäftsbericht einen Rückblick auf das Jahr 

2020 unter den Bedingungen der Corona-Krise. 

 
TOP 6 Ehrungen  

In Würdigung 25-jähriger treuer Mitgliedschaft im Sportverein DJK-VfL Billerbeck 1912 e.V. werden 
insgesamt 10 Vereinsmitglieder mit der Ehrennadel in Silber, sowie 20 Vereinsmitglieder für 40-
jährige treue Mitgliedschaft und 5 Vereinsmitglieder mit der Ehrennadel in Gold ausgezeichnet.  
Im Einzelnen werden durch das Präsidium geehrt:  

25 Jahre 
Mechtild Averbeck Eva-Maria Berndt Marion Dittrich  Luise Durstewitz 
 
Karin Kranz  Brigitte Messing Alfred Mollenhauer Manfred Niederberghaus 
 
Markus Benning Daniel Messing 
 
40 Jahre 
 
Christa Ahlers  Felix Ahlers  Hildegard Berning Ludger Bewer 
 
Rolf Edelkötter Herbert Evelt  Elisabeth Kerger Christel Leopold 
 
Carsten Nieberg Dieter Reiberg  Markus Richter Wilfried Schmitz 
 
Georg Schriebl Berthold Albert Thomas Brockmann Elmar Festring 
 
Markus Lanfer  Petra Nachbar  Wolfgang Pompe Martin Zumbülte 
 
50 Jahre 
 
Franz Becks  Elisabeth Dirks Maria Fehmer  Agnes Kratzert 
 
Dieter Widders 
 
Zusätzlich fand eine Ehrung von Hermann Albermann, Markus Grotthoff und Christian Westerhoff 
mit dem Spoju Award durch die Sportjugend Kreis Coesfeld statt. 
  
TOP 7 Kassenbericht  

Präsidiumsmitglied Hajo Schlüter erläutert die Einnahmen und Ausgaben des abgelaufenen 

Rechnungsjahres 2020. Der auf der Jahreshauptversammlung 2020 angekündigte und 

beschlossene Haushaltsüberschuss von EUR 1.900 konnte leider nicht erreicht werden. 

Stattdessen gibt es ein Defizit in Höhe von EUR 12.246,- 

Es gibt keine Fragen zum Kassenbericht. 

 
TOP 8 Bericht der Kassenprüfer 

Thomas Reus und Christian Wolfgarten haben die Kassenprüfung vorgenommen. Dabei wurde die 

Jahresrechnung 2020 auf Vollständigkeit und Richtigkeit kontrolliert. Die stichprobenhafte Prüfung 

hat keine Beanstandungen ergeben. Die Kassenprüfung ist übersichtlich und vorbildlich geführt. 

Die Kassenprüfer schlagen der Delegiertenversammlung vor, dem Vorstand die Entlastung zu 

erteilen.  



 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes 

Beschluss: Die Delegiertenversammlung entlastet einstimmig den Vorstand für das abgelaufene 

Geschäftsjahr 2020.  

 
 
TOP 10 Beschlussfassung über den Haushalt 2021 

Präsidiumsmitglied Hajo Schlüter erläutert die Finanzplanung für das Jahr 2021. Die Planung sieht 

Einnahmen in Höhe von EUR 539.387,36 und Ausgaben in Höhe von EUR 556.649,05 vor. 

Hieraus ergibt sich ein geplantes Haushaltsdefizit in Höhe von EUR 17.261,69. 

Es wird über den Haushalt 2021 abgestimmt.  

Beschluss: Der Haushaltsplan (geplante Haushaltsdefizit in Höhe von EUR 17.261,69) wird mit 51 

Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt.  

 

TOP 11 Satzungsänderung 

Geschäftsführerin Katharina Ahlers erläutert einige Anpassungen der geplanten 

Satzungsänderung. Die Delegierte Maria Diecker hat dazu einige Fragen, die alle von Katharina 

Ahlers beantwortet werden und keinen Einfluss auf die Satzungsänderung haben. 

Es wird über die Satzungsänderung abgestimmt. 

Beschluss: Die vorgeschlagene Satzungsänderung wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 12 Wahlen 

Zur Wahl stehen die Ämter des Präsidenten und des zweiten Präsidiumsmitgliedes sowie der 

Gleichstellungsbeauftragten und eines neuen Kassenprüfers. 

 

Präsident Georg Schimmelpfennig steht aus privaten Gründen nicht mehr zur Wahl des 

Präsidenten zu Verfügung. Brigitte Messing, Präsidiumsmitglied, bedankt sich bei Georg 

Schimmelpfennig für die geleistete Arbeit und verabschiedet ihn mit einem Blumenstrauß.  

Hajo Schlüter wird zur Wahl des Präsidenten vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der 

Versammlung gibt es nicht. Hajo Schlüter erklärt seine Bereitschaft.  

Es wird über den Vorschlag, Hajo Schlüter zum Präsidenten zu wählen, abgestimmt.  

Beschluss:  Hajo Schlüter wird mit 51 Ja-Stimmen und einer Enthaltung für zwei Jahre zum 

Präsidenten gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

Die Geschäftsführerin Katharina Ahlers erklärt, dass mit der Wahl von Hajo Schlüter zum 

Präsidenten das 2. Präsidiumsmitglied nicht mehr besetzt ist. Sie fragt in die Versammlung, ob es 

Vorschläge für die Wahl des 2. Präsidiumsmitglied gibt. Es kommen keine Vorschläge aus der 

Versammlung.   

Die Geschäftsführerin erklärt, dass es somit keine Wahl gibt und der Posten des 2. 

Präsidiumsmitgliedes damit unbesetzt bleibt.  



Das hat keinen Einfluss auf die Geschäftsfähigkeit des Vereins, da laut Satzung das Präsidium aus 

mindestens 3 Personen bestehen muss. Das ist weiterhin der Fall, da Brigitte Messing und Jutta 

Kaufhold noch weiter im Amt sind. 

Es gibt aber bereits Gespräche mit einem potenziellen Bewerber für das Amt des 2. 

Präsidiumsmitglied. Näheres dazu auf der nächsten Delegiertenversammlung. 

 

Für die Wahl der Gleichstellungsbeauftragten wird Wencke Helfmann-Klotz zur Wiederwahl 

vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht. Wencke Helfmann-Klotz 

erklärt ihre Bereitschaft.  

Es wird über den Vorschlag, Wencke Helfmann-Klotz zur Gleichstellungsbeauftragten zu wählen, 

abgestimmt.  

Beschluss:  Wencke Helfmann-Klotz wird einstimmig zur Gleichstellungsbeauftragten gewählt. Sie 

nimmt die Wahl an. 

 

Für die Wahl zum Kassenprüfer wird Ludger Bewer vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es 

nicht. Er erklärt seine Bereitschaft. 

Beschluss:  

Ludger Bewer wird neben Christian Wolfgarten (bleibt noch im Amt) einstimmig zum zweiten 

Kassenprüfer gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

Top 13 Anträge, soweit diese vorliegen 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

 

Die Versammlung wird um 20:39 Uhr geschlossen. 

 

Das Präsidium 

 

________________  ________________   ________________ 

Hajo Schlüter  Brigitte Messing    Jutta Kaufhold 

 

________________ 

Protokoll 

Katharina Ahlers 


